

Liebe Mitglieder,

wir möchten euch mit diesem Bericht über die Aktivitäten der IG Architektur im Jahr 2019 informieren und nutzen die Gelegenheit, euch hiermit auch noch einmal zur ordentlichen Generalversammlung am 21.11.2019 und zur IG Architektur X-Mas Lounge am 10.12.2019 in Wien einzuladen.

Die Kurzfassung bietet den Überblick, in der Langfassung kann geschmökert werden.

Wien, der 19. November 2019

Der Vorstand und das Team der IG Architektur

KURZFASSUNG

1. NEUE KÖPFE - BEWÄHRTE WERTE

2019 brachte einiges an Veränderung innerhalb der IG Architektur: Ein neuer Vorstand hat bereits Ende 2018 begonnen zu arbeiten und im Büro Wien hat ein personeller Wechsel stattgefunden. Es gibt neue Formate und Andockmöglichkeiten, die **Grundwerte** aber bleiben. Zudem soll zukünftig neben den Grundwerten der **Solidarität** und der **Transparenz** verstärkt die **Nachhaltigkeit** als dritte Säule mitgedacht werden. Und wir arbeiten an einem ständigen Kommunikationsfluss zwischen kammeraktiven IG Architektur Mitgliedern und der »Basis« – und das über Bundesländergrenzen hinweg!

2. RAUM DER IG ARCHITEKTUR IN WIEN

Im Jahr 2020 steht das 10-jährige Bestehen unserer Räume in der Gumpendorferstr. 63B in Wien an! Ein Grund, nicht nur zurückzublicken, sondern auch nach vorn. Ein Anliegen ist es uns, diesen Raum den Vereinsmitgliedern zur Verfügung zu stellen: Als Mitglied der IG Architektur sollst du diese großartigen Räumlichkeiten als **Work Station**, als **Meeting-HUB**, als **Seminar- und Klausurraum** oder auch als **Ort zum Feiern** nutzen. Melde dich bei uns!

3. ÖSTERREICHWEITE AKTIVITÄTEN

Seit 2015 bemüht sich die IG Architektur als eine »österreichweite Interessensgemeinschaft von Architekturschaffenden« (laut Mission Statement) verstärkt um eine Ausweitung ihrer Aktivitäten über Wien hinaus. Unser Engagement erfolgt dabei vorwiegend in den zwei Feldern **Vereinstätigkeit** (wie gesellschaftspolitische und berufsrelevante Arbeitsgruppen und Treffen, Workshops und unser *Bitte-zu-Tisch*-Dialogformat) und **Kammertätigkeit** (IGA als unterstützende Plattform und »Homebase« der KollegInnen, die mit viel Engagement in den Kammern arbeiten. Hier kann offen in vertrautem Rahmen diskutiert werden, was später in den offiziellen Gremien auch gegen Widerstände vertreten werden muss.)

4. IG ARCHITEKTUR IN WIEN

Monatliche Treffen in Wien – offen für alle interessierten Mitglieder – sind gleichzeitig die Vorstandstreffen und werden in unregelmäßigem Abstand mit klausurartigen **OPEN DAYS** verknüpft (06 und 11/2019), bei denen über künftige, auch langfristige, Themen, Projekte und Vorgehensweisen diskutiert wird. Als Reaktion auf die aktuelle gesellschaftliche

Sensibilisierung in der Klimadebatte formulierten die TeilnehmerInnen des letzten OPEN DAYS im Juni 2019 die Absicht, als berufsrelevante NGO und damit Teil der Zivilgesellschaft, Nachhaltigkeit in der gebauten und belebten Welt verstärkt zu thematisieren. Dazu sind Veranstaltungen und Aktionen geplant. Zum Beispiel die neue Diskussionsreihe **IG Architektur _am wort** oder unsere **interdisziplinären Themenabende für PlanerInnen** (seit 2017). Zu unseren Wiener Aktivitäten zählen auch die jährlichen **Messe-Auftritte** sowie unser **IG Architektur Sommerfest** und die **X-Mas-Lounge**, beliebte Fix- und Treffpunkte für Architekturschaffende, PartnerInnen und FreundInnen der IG Architektur.

5. AKTIVITÄTEN ZUR VERBESSERUNG DER BERUFLICHEN RAHMENBEDINGUNGEN

Die IG Architektur moderiert einen Know-how-Transfer über die Grenzen unterschiedlich langer Berufserfahrung hinweg und schafft sowohl für BerufseinsteigerInnen als auch für etablierte Architekturbüros die Chance für neue Denkansätze. Die IG Architektur ist somit **Anlaufstelle für alle** – mit oder ohne Kammermitgliedschaft! Beim monatlichen **Jour Fixe Berufsalltag** besteht die Möglichkeit zum Austausch über aktuelle Fragestellungen aus dem Berufsleben. Gerade für allein arbeitende Architekturschaffende ergibt sich hier eine gute Möglichkeit, sich auszutauschen. Welche konkreten Kooperationsmöglichkeiten und Maßnahmen (z.B. die Gründung von ARGEn oder Genossenschaften) für ArchitektInnen und PlanerInnen sinnvoll und möglich sein können, war im Herbst 2019 Basis der Workshopreihe **Kollaborieren statt Kollabieren** mit je drei Workshops in Wien und Graz. Wiederholungsgefahr! Des Weiteren informieren wir auch über den KSVF und bieten für unsere Mitglieder den Einstieg in eine Gruppenversicherung zur BUFT.

6. KOMMUNIKATION UND ÖFFENTLICHKEITSARBEIT

Das urtümliche Format der **Mailingliste** erfreut sich weiterhin großer – niedrighschwelliger – Beliebtheit. Für die effiziente Kommunikation von Mitgliedern und Arbeitsgruppen stellen wir eine **online Plattform** zur Verfügung, welche die Arbeit der Gruppen an ihren jeweiligen Projekten erleichtert, da die Zahl der Mitglieder und AktivistInnen, die nicht in Wien ansässig sind, stetig steigt. Hier sind derzeit über 230 Menschen (Mitglieder und Nichtmitglieder) in fast 20 Arbeitsgruppen/Projekten organisiert. Einen guten Einstieg bietet auf jeden Fall die Gruppe **IGA Plenum**, in der neue Themen, Anregungen und Fragen aufpoppen und gepostet werden können. Als IG Architektur Mitglieder könnt ihr dort auch Einsicht in die Protokolle der Koordinationstreffen des Vorstandes nehmen. Als weitere Tools der Öffentlichkeitsarbeit verstehen wir auch unsere **Website Bauen-mit-IG Architektur**, die unseren Mitgliedern die Möglichkeit zur Präsentation ihrer Büros und Projekte bietet sowie unsere **Facebook-Seite**. Ab 2020 auch **Instagram!** Die IG Architektur wurde auch 2019 von der österreichischen Präsidentschaftskanzlei eingeladen, im Rahmen von Kunst- und Wissenschaftsdelegationen bei den **Auslandsreisen des Bundespräsidenten** mitzuwirken. Im Februar war die IGA bei einer fünftägigen Reise nach Israel Mitglied dieser Delegation. Im Herbst erwarten wir in Wien eine chinesische Delegation von ArchitektInnen aus der 30 Millionen-EinwohnerInnen-Stadt Chongqing.

7. DANK AN DIE MITGLIEDER UND ALLE FINANZIERS

Die Basis unserer Finanzierung bilden weiterhin die **Mitgliedsbeiträge** (ca 36.000 €) – Danke an alle zahlenden Mitglieder! –, eine Subvention der Kunstsektion im **Bundeskanzleramt** (20.000 €) sowie die Einnahmen aus **Vermietung der Räume** (ca 20.000 €). Die vierte »Säule«, die finanzielle Unterstützung von **PartnerInnen aus der Wirtschaft**, unterliegt oft wechselnden Vertriebs- und Marketingagenden unserer Sponsoring- und Kooperationspartner.

Die IG Architektur begleitet und unterstützt auch 2020 die beruflichen und berufspolitischen Anliegen der Architekturschaffenden. Wir freuen uns mit euch auf ein spannendes Jahr: Es gibt viel zu tun!

Premium Dialog Partner



Kooperationspartner

